

Tinjauan Mata Kuliah

Mata Kuliah Jaringan Kerja Sama Perpustakaan adalah mata kuliah dengan ruang lingkup materi mengenai kerja sama yang terkait dengan perpustakaan, di mana materi ini perlu dipelajari oleh mahasiswa atau calon pustakawan atau bahkan pustakawan itu sendiri dalam upaya memahami konsep serta aplikasi kerja sama perpustakaan baik yang ada di dalam negeri maupun di luar negeri. Dengan mempelajari mata kuliah ini, diharapkan bisa berdampak pada kualitas layanan yang diberikan perpustakaan kepada para pemustakanya.

Mata kuliah dengan kode FSIP4316/ Jaringan Kerja Sama Perpustakaan ini berisi pokok bahasan yang berkaitan dengan konsep jaringan kerja sama perpustakaan yang membahas pengertian, tipologi, dan struktur jaringan kerja sama. Selain konsep dasar, mata kuliah ini juga membahas mengenai bentuk-bentuk kerja sama perpustakaan yang terdiri atas kerja sama pelayanan teknis dan kerja sama pelayanan pemustaka. Aspek kerja sama juga dipelajari dalam modul ini. Kerja sama pelayanan teknis meliputi pengatalogan, pengadaan, pelestarian bahan pustaka, dan lain-lain yang bersifat teknis. Sedangkan kerja sama pelayanan pemustaka meliputi pemberian jasa informasi, pinjam antar perpustakaan, pendidikan dan pelatihan, serta beberapa pelayanan teknis lainnya. Dalam modul ini juga akan dibahas mengenai sistem perpustakaan terintegrasi yang menyangkut konsep dan aplikasi jaringan komputer di perpustakaan, jaringan kerja sama perpustakaan baik di Indonesia maupun di luar negeri, berikut sarana kerja sama perpustakaan dan kendala yang dihadapi. Pembahasan lain adalah mengenai jaringan digital yang meliputi pengertian, fungsi, dan ragam digital network. Modul ini juga mengulas perkembangan jaringan kerja sama perpustakaan yang berbasis elektronik seperti *digital network*, *institutional repository*, *library web base*, sampai pada *open access* sebagai media kegiatan jaringan kerja sama perpustakaan. Melalui mata kuliah ini diharapkan pembaca khususnya mahasiswa S-1 Ilmu Perpustakaan mempunyai kemampuan untuk menguasai pengetahuan dan menjelaskannya kembali mengenai teori jaringan kerja sama perpustakaan yang berbasis pada komputer. Selengkapnya mata kuliah ini berisi tentang hal berikut ini.

Materi	Pokok Bahasan	Sub Pokok bahasan/Kegiatan Belajar
MODUL 1	Konsep jaringan, kerja sama, dan jaringan perpustakaan dan informasi.	<ul style="list-style-type: none"> Definisi dan konsep jaringan kerja sama. Tipe, struktur, dan hakikat jaringan kerja sama.
MODUL 2	Bidang dan ruang lingkup jaringan kerja sama perpustakaan dan informasi.	<ul style="list-style-type: none"> Kerja sama teknis: pengadaan, pengatalogan, pertukaran publikasi, penyusunan dan pengembangan katalog induk. Kerja sama pelayanan pemustaka: pemberian jasa informasi, pinjam antar perpustakaan, pendidikan, dan pelatihan.

Materi	Pokok Bahasan	Sub Pokok bahasan/Kegiatan Belajar
MODUL 3	Aspek jaringan kerja sama perpustakaan dan informasi.	<ul style="list-style-type: none"> Aspek sosial, budaya, dan psikologi dalam jaringan kerja sama perpustakaan. Aspek teknologi dalam jaringan kerja sama perpustakaan.
MODUL 4	Sistem jaringan kerja sama perpustakaan dan informasi.	<ul style="list-style-type: none"> Sistem perpustakaan terintegrasi. Sistem simpan pengetahuan bersama.
MODUL 5	Jaringan kerja sama perpustakaan sekolah dan perguruan tinggi.	<ul style="list-style-type: none"> Kerja sama perpustakaan sekolah. Kerja sama perpustakaan perguruan tinggi di Indonesia.
MODUL 6	Jaringan kerja sama perpustakaan dalam dan luar negeri: sarana bantu dan kendala yang dihadapi.	<ul style="list-style-type: none"> Jaringan kerja sama perpustakaan di dalam dan luar negeri. Sarana bantu dan kendala kegiatan kerja sama perpustakaan.
MODUL 7	Jaringan digital (digital network) dalam sistem informasi.	<ul style="list-style-type: none"> ISDN (integrated services digital network) sebagai sarana pengembangan layanan perpustakaan. Perpustakaan elektronik (digital) sebagai alternatif jaringan kerja sama perpustakaan.
MODUL 8	Perkembangan jaringan kerja sama perpustakaan dan informasi.	<ul style="list-style-type: none"> Otomasi, sistem temu kembali, dokumentasi, dan informasi digital dalam jaringan kerja sama perpustakaan. Institutional repository dan library web base sebagai sarana jaringan kerja sama perpustakaan.
MODUL 9	Open access sebagai media jaringan kerja sama perpustakaan dan informasi.	<ul style="list-style-type: none"> Pengertian dan jenis open access Open access sebagai media pengembangan jaringan kerja sama perpustakaan.

Peta Kompetensi
Jaringan Kerja Sama Perpustakaan dan Informasi/FSIP4316/3 sks



